

		Página		Página		Página
El Universal	●	7	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O

Rechazan masivo regreso de paisanos

Eduardo Alonso Corresponsal
df@eluniversal.com.mx

TOLUCA, Méx.— El desempleo, falta de oportunidades para seguir estudiando y el nulo apoyo al campo, son los tres principales elementos que empujan anualmente a que 30 mil mexiquenses emprendan el camino a Estados Unidos, aseguró Juan Gabino, investigador del Centro de Estudios de Población de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

El catedrático sostuvo que otro de los factores que impulsan los flujos migratorios son los relacionados con una tradición familiar que hay en el sur del estado.

Explicó que hay estudios que constatan que generación tras generación las familias realizan procesos de migración de forma permanente.

Al referirse a la posibilidad de que lleguen cientos de connacionales a consecuencia de la crisis en EU, el experto opinó que se sumarán a las filas

del desempleo pues difícilmente encontrarán una fuente de ingresos similar a la que tenían en el país del norte.

Por lo anterior rechazó que se registre un regreso masivo como "lo replican las televisoras", pues los mexiquenses que se queden sin empleo buscarán otras oportunidades, no sólo en el ramo de la construcción.

"Buscarán la posibilidad de integrarse a otros sectores antes de pensar en un retorno a sus lugares de origen", opinó el académico.

Van contra extorsiones

Por otro lado, al instalarse la comisión del Migrante en la Cámara de Diputados local, se aprobó un punto de acuerdo para que durante el arribo de los connacionales a territorio mexiquense, los 75 diputados que integran la 56 legislatura, así como sus asesores se den a la tarea de observar y vigilar que no sean extorsionados por policías municipales, estatales y federales.

		Página		Página		Página
El Universal	●	7	Diario Monitor	O	La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	O	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O	Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O	La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O	Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O	Gráfico	O

Alerta representante de ONU

Urgen a supervisar salud de migrantes

Podrían regresar a México infectados con VIH, advierten

Ma. Teresa Montaña Corresponsal
maria.montana@eluniversal.com.mx

TOLUCA, Méx. — Advierten que el eventual retorno masivo de migrantes procedentes de Estados Unidos no sólo podría afectar el entorno laboral, sino también aspectos de salud pública, ante la probable llegada de más portadores de VIH-sida o de otras enfermedades de transmisión sexual, dijo Alfonso Sandoval, representante del Fondo de Población de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en México.

En entrevista, reconoció que hasta el momento no han sido analizadas a fondo las consecuencias que puede tener la llegada de miles de mexicanos en el aspecto de salud pública. "Los problemas de salud asocia-

dos con la migración han estado siempre presentes, de tal manera que cuando se ven cambios en los flujos migratorios y es relativamente poco conocido en el caso de México, la incidencia en materia de VIH-sida, que es uno de los problemas que más ha llamado la atención en el caso de los migrantes".

Agregó que por el momento no existen programas de carácter nacional que permitan prevenir cualquier contingencia relacionada con este tema, ya sea

para evitar contagios o para revisar las condiciones en que regresarán los connacionales.

Piden políticas de salud

Reveló que estudios "aún no concluyentes" realizados por el Instituto Nacional de Salud Pública indican que efectivamente "puede darse una mayor incidencia en migrantes, sobre todo en jóvenes, en cuanto a enfermedades de transmisión sexual, en especial, VIH-sida".

Sandoval Arriaga urgió al gobierno mexicano a realizar estudios más profundos para diseñar políticas públicas orientadas al cuidado de la salud de los migrantes mexicanos.

De acuerdo al Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH-sida, en 2007 se reportaron más de 7 mil 684 casos nuevos, con una incidencia anual de en

promedio 7 mil 500; mientras que de 1983 hasta a la fecha se llevan registrados 121 mil 718 casos. Durante el primer semestre del año el número de casos reportados era de 3 mil 896, es decir con tendencias a la alza respecto a las cifras de 2007. Después del DF, el estado de México ocupa el segundo lugar en incidencia, con 13 mil 509 casos acumulados hasta el pasado 30 de junio, contra 21 mil 287 del DF, acumulados también hasta el primer semestre.

“
Puede darse una mayor incidencia en migrantes en cuanto a enfermedades de transmisión sexual”

Alfonso Sandoval
Representante oficial de la ONU

		Página			Página		Página
El Universal	●	11	Diario Monitor	○	La Prensa	○	
Reforma	○		Crónica	○	Diario de México	○	
Milenio	○		El Financiero	○	Rumbo de México	○	
La Jornada	○		El Economista	○	La Razón	○	
Excélsior	○		Uno más Uno	○	Impacto	○	
El Sol de México	○		Ovaciones	○	Gráfico	○	

ONG denuncian torturas a manos de 'Los Zetas'

Acusan a sicarios de plagiar a migrantes

EL DATO

Los migrantes son plagiados en las vías del tren en Orizaba y Tierra Blanca, Veracruz, por comandos armados que actúan a plena luz del día.

Centroamericanos pagan hasta 3 mil dls. por su libertad

Silvia Otero

silvia.otero@eluniversal.com.mx

Grupos de narcos como *Los Zetas* desatan ola de secuestros de migrantes centroamericanos, a cuyos familiares exigen de 500 a 3 mil dólares a cambio de su libertad. Estas organizaciones operan sobre todo en Veracruz, Oaxaca y en zonas limítrofes con Chiapas y cuentan con la protección de policías locales y hasta de empleados del Instituto Nacional de Migración.

Heyman Vázquez Medina, párroco a cargo de la Casa del Migrante en Arriaga, Chiapas, denunció en entrevista que en el último año, en México indocumentados centroamericanos se han convertido en *blanco* del narco.

Relató que los migrantes son secuestrados en las vías del tren en Orizaba y Tierra Blanca, Veracruz por comandos armados y con radio-comunicación, que actúan a plena luz del día.

El lunes pasado, afirmó, casi a las 22:00 horas, 15 sujetos con metralletas incursionaron en la garita del Instituto Nacional de Migración (INM) en Tapanatepec, Oaxaca —a 40 kilómetros de Arriaga—, donde "se llevaron a todas las mujeres y menores que había", ahora se desconoce su paradero.

Vladimiro Valdés, del Servicio Jesuita a Migrantes, Centroamérica y Norteamérica, así como Olga Sánchez Martínez, del albergue *Jesús el Buen Pastor* de Tapachula, coinciden en que el plagio es el peor azote a migrantes centroamericanos y un problema de seguridad.

Sobre este fenómeno, Vázquez Medina indicó que pese a presentar las denuncias penales por secuestro, tortura y asesinatos ante la Fiscalía para la Atención de Delitos contra Migrantes, en Chiapas, no hay resultados.

"No creo que el gobierno mexicano ponga interés; si hay tantos secuestros de mexicanos impunes, menos le van a interesar los secuestros de los centroamericanos", dijo.

Basado en testimonios de migrantes liberados, relató que en Veracruz, por ejemplo, *Los Zetas* los esperan al bajar del tren y sujetos armados los llevan a una casa de seguridad "donde tienen gran cantidad de migrantes".

Las víctimas aseguran que "les piden el número de teléfono de sus familiares, y a quienes no lo dan lo apartan y lo torturan". A uno que se resistió a dar sus datos "le quitaron un pedazo de lengua, pues le dijeron 'no te sirve, no quieres hablar' y terminó por ceder".

Vázquez Medina denunció que las víctimas han visto cómo elementos de la policía llegan a la casa y platican con secuestradores.

"Me dicen que incluso elementos del Instituto Nacional de Migración llegan vestidos con sus uniformes a platicar con los secuestradores, a recibir su parte, entonces no nos queda duda alguna de que están coludidas las autoridades con la delincuencia organizada", señaló.

La situación es grave, aseguró, pues a los indocumentados que no pueden pagar el rescate, los narcotraficantes los obligan a trabajar a su servicio, ya sea vendiendo droga o recabando información en los albergues para ubicar a otros secuestrables.

Ante este difícil panorama, el párroco aseguró: "Hoy lo que veo es que el migrante está dispuesto a perder la vida o hacerse delincuente, pues los obligan a trabajar para el crimen organizado".

15
SUJETOS

tomaron una garita del INM, reporta grupo civil

2

ALBERGUES

buscan ayudar a víctimas de secuestro

		Página			Página		Página
El Universal	0		Diario Monitor	0	La Prensa	0	
Reforma	●	3	Crónica	0	Diario de México	0	
Milenio	0		El Financiero	0	Rumbo de México	0	
La Jornada	0		El Economista	0	La Razón	0	
Excélsior	0		Uno más Uno	0	Impacto	0	
El Sol de México	0		Ovaciones	0		0	

Podrían estar involucrados servidores públicos

Indaga CNDH plagio de mujeres

Silvia Garduño

El secuestro de al menos 12 mujeres centroamericanas en el Istmo de Tehuantepec y que fue denunciado por el coordinador diocesano de la Pastoral de la Movilidad Humana en la zona sur, Alejandro Solalinde, es investigado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).

El Quinto Visitador General del organismo, Mauricio Farah, confirmó a REFORMA que la CNDH ha abierto una queja de oficio para investigar los hechos, mismos que podría vincular con otros dos expedientes de secuestro de migrantes que mantiene abiertos y en los que están involucrados servidores públicos de la Agencia Estatal de Investigación de Oaxaca.

"Toda vez que tenemos antecedentes en la zona desde el 2006, una recomendación y además, un par de expedientes abiertos por la participación de elementos de la Agencia Estatal de Investigación de Oaxaca, con migrantes que han sido detenidos por elementos de la Policía Federal Preventiva y puestos a disposición de la PGR, no podemos desvincular este hecho", señaló.

Advirtió que contrario a lo que sucede en los casos de secuestro, cuando se llevan a migrantes hombres y mujeres por igual, en esta ocasión los agresores hicieron una selección entre los migrantes del tren, y únicamente se llevaron mujeres, por lo que podría tratarse de un caso de trata de personas.

Según Farah, los migrantes denunciaron que el 5 de noviembre, personas vestidas de civil abordó de una camioneta Hummer color blanco y con placas de Baja California, interceptaron un tren de la compañía

"Ferrocarriles del Istmo" en el que se transportaban migrantes, y que viajaba de Arriaga, Chiapas, a Ixteppec, Oaxaca.

El comando armado se llevó a 12 mujeres centroamericanas.

"Ellos vinculan también la participación de las autoridades del ferrocarril, toda vez que éste se detuvo y luego retrocedió", manifestó.

Personal de la CNDH en Tapachula acompañó a 11 migrantes que fueron testigos del secuestro a presentar la denuncia correspondiente ante Delegación de la PGR en Matías Romero.

"Lo que estamos observando es que las autoridades locales ni federales han asumido las acciones necesarias, enérgicas, para terminar con esta situación", señaló Farah.

"Lo que estamos observando es que las autoridades locales ni federales han asumido las acciones necesarias, enérgicas, para terminar con esta situación", señaló Farah.

INVESTIGAN ASALTO A INM

La investigación de la CNDH también tomará en cuenta el asalto armado a las instalaciones del Instituto Nacional de Migración (INM) en Tapanatepec, ocurrido el martes 11 de noviembre, en donde según testigos, sujetos identificados como "Zetas" se habrían llevado a 8 mujeres.

Sin embargo, el organismo no ha confirmado ningún secuestro de migrantes.

Según Farah, lo ocurrido esta semana en Oaxaca no puede verse como un hecho aislado.

"Es muy posible que estén involucradas las autoridades, de otra manera no se explicaría el creciente número de secuestros de migrantes", advirtió.

El Visitador recordó que el INM emitió una recomendación con motivo del secuestro de 12 migrantes en enero de 2007 en la zona del Istmo.

Reportan en El Salvador rapto

El Cónsul de El Salvador en Tapachula, Nelson Miguel Cuellar, manifestó que el gobierno de su país está preocupado por los hechos que se están dando en el Istmo de Tehuantepec, por el secuestro de mujeres migrantes por grupos armados.

"Sabemos que hay el nombre de una salvadoreña, pero vamos a esperar a las indagaciones.

"Hemos tenido conocimiento de secuestros, pero en este caso nos preocupa que están siendo

secuestradas mujeres, y no sabemos con qué fin", declaró.

Mencionó que el sacerdote Alejandro Solalinde le comunicó de los hechos y de la denuncia que se levantó en los que la joven salvadoreña de 21 años, Naidin Marily Gaytan Lovo, fue secuestrada el pasado 5 de noviembre en las inmediaciones de la comunidad de Las Anonas en el municipio de San Pedro Tapanatepec.

Silvia Garduño

		Página			Página		Página
El Universal	O		Diario Monitor	O		La Prensa	O
Reforma	O		Crónica	●	10	Diario de México	O
Milenio	O		El Financiero	O		Rumbo de México	O
La Jornada	O		El Economista	O		La Razón	O
Excélsior	O		Uno más Uno	O		Impacto	O
El Sol de México	O		Ovaciones	O		Gráfico	O



Entregaron las primeras Tarjetas de Viaje para Personas de Negocios de APEC Business Travel Card, (ABTC, por sus siglas en inglés), que ofrecen facilidades a los portadores en filtros migratorios y en los aeropuertos de los países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC).

Empresarios mexicanos obtienen su tarjeta ABTC en el INM

□ La comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cécilia Romero Castillo, y la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, Beatriz Leycegui Gardoqui, entregaron las primeras Tarjetas de Viaje para Personas de Negocios de APEC Business Travel Card, (ABTC, por sus siglas en inglés), que ofrecen facilidades a los portadores en filtros migratorios y en los aeropuertos de los países miembros

del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC).

Esta tarjeta tiene validez por tres años, permite un periodo de estancia por 90 días (México otorgará 180 días por cada entrada) en los países de la APEC y ofrece facilidades y carriles especiales para los portadores en los aeropuertos con servicio internacional.

La entrega de la tarjeta de viaje ABTC fue uno de los compromisos adquiridos por el presidente Felipe Calderón durante su participación

en la XV Reunión de los Líderes de las Economías del Mecanismo de Cooperación Asia-Pacífico (APEC), efectuada en septiembre de 2007.

Los países donde se han implementado facilidades migratorias para los portadores de la ABTC son: Australia, Brunel, Chile, China, Corea, Filipinas, Hong Kong, Indonesia, Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Papúa Nueva Guinea, Perú, Singapur, Tailandia, Taipei, Vietnam, Canadá, Estados Unidos y México.